## San Pablo, abierto a las culturas, apasionado por el Evangelio

El apóstol San Pablo ha sido el gran protagonista de las 44 Jornadas de Cuestiones Pastorales, organizadas por el Centro Sacerdotal Montalegre en Premià de Dalt los días 27 y 28 de enero. Cerca de un centenar de personas, mayoritariamente presbíteros de los obispados con sede en Cataluña, han participado en las sesiones.

Coincidiendo con el Año Paulino establecido por Benedicto XVI, cerca de un centenar de personas – mayoritariamente sacerdotes de los obispados con sede en Cataluña- han reflexionado durante dos días sobre el pensamiento y la acción de san Pablo en el cristianismo primitivo: su tarea evangelizadora, su visión del mundo, sus habilidades como comunicador o su teología, entre otros aspectos.

Las jornadas se han clausurado hoy, miércoles, con la intervención del arzobispo de Tarragona y primado, **Mons. Jaume Pujol**, que ha destacado la centralidad de Cristo en la vida y la misión de san Pablo.

**Mons. Pujol** ha recomendado a los asistentes la lectura del nuevo

documento de los Obispos con sede en Cataluña " Pablo, apóstol de nuestro pueblo" y su utilización en la pastoral de las parroquias. Por otro lado, ha dado la bienvenida al nuevo obispo auxiliar de Barcelona nombrado hoy por el Santo Padre, Benedicto XVI. Se trata del menorquín mn. Sebastià Taltavull. Por último, ha agradecido la labor que realiza la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz al servicio de la Iglesia, invitando a los asistentes a trabajar para animar nuevas vocaciones sacerdotales

## PABLO, GIGANTE DE LA COMUNICACIÓN

En su intervención, el escritor **José Ramón Ayllón**, ha definido al Apóstol de los gentiles como "un gigante de la comunicación". "Pero ser un comunicador excepcional no es suficiente para cambiar el mundo como lo hizo él: necesitó la

concurrencia de una circunstancia también excepcional: el hecho de ser el primero en anunciar a los cuatro vientos un mensaje tan revolucionario como increíble y verdadero: que Dios es uno y uno también es el mediador entre Dios y los hombres, Cristo Jesús, que se entregó a si mismo como rescate para todos", ha añadido. En opinión del escritor, el mensaje de san Pablo se caracteriza, formalmente, por "la calidad literaria, la condensación sintética, el tono magisterial y la adecuación al público receptor".

Las Jornadas han centrado buena parte de la atención en la teología y el mensaje de San Pablo, desde una perspectiva académica. Esta tarea ha corrido a cargo del profesor de Teología Dogmática de la Universidad de Navarra Mons.

Pedro Rodríguez; el profesor de Nuevo Testamento de la Pontifica Universidad de la Santa Cruz de

Roma, **Bernardo Estrada**, y de la colaboración del **Dr. Jordi Sànchez Bosch**, profesor de la Facultad de Teología de Cataluña y miembro de la Pontificia Comisión Bíblica.

Por su parte, el **Dr. Armand Puig**, decano de la Facultad de Teología de Cataluña, ha expuesto el estado de la búsqueda sobre las probabilidades de una misión de San Pablo en Tarragona. "Hay razones suficientes para afirmar la plausibilidad e, incluso, la alta probabilidad que haya tenido lugar una misión de Pablo en Tarragona, en condiciones de gran dificultad provocadas por la condición de exiliado del apóstol", ha asegurado.

SOBRE LAS JORNADAS DE CUESTIONS PASTORALES

Estas jornadas nacieron el año 1965. Desde entonces cerca de cuatro mil personas y centenares de personalidades del mundo civil y eclesiástico han participado en esta actividad de actualización teológica y pastoral que promueve el Centro Sacerdotal Montalegre de Barcelona, de la Sociedad Sacerdotal de la Santa Cruz, asociación sacerdotal inseparablemente unida a la Prelatura del Opus Dei.

Esta iniciativa nació, en palabras de mn. Albert Barceló, director del Centro, "a sabiendas de la importancia capital que tiene la formación permanente del clero; de hecho este es el único objetivo que nos mueve cada año a organizar este encuentro". Las Jornadas de Cuestiones Pastorales quieren ser, pues, "además de una oportunidad de mejorar la propia formación sacerdotal, una ocasión para poner en común las propias experiencias pastorales y unas horas de verdadera comunión y fraternidad sacerdotal".

Desde sus inicios, se han tratado cuestiones como la erradicación de la pobreza, laicismo y laicidad cristiana, el papel de la familia, la comunicación o los retos de la bioética en la acción pastoral. A menudo la temática ha coincidido con la celebración de algún año internacional convocado por Naciones Unidas. En las dos últimas ediciones se trató de ecumenismo, a propósito de la III Asamblea Ecuménica Europea organizada por la Iglesia católica y las comunidades cristianas de Europa, y de Jesús de Nazaret, con motivo de la aparición del libro homónimo de Benedicto XVI. Este año ha coincidido con una iniciativa también del Santo Padre, como es el Año Paulino.

Premià de Dalt, 27 y 28 de enero

pdf | document generat automàticament des de <u>https://</u> opusdei.org/ca-es/article/san-pabloabierto-a-las-culturas-apasionado-porel-evangelio/ (20/11/2025)